

Gálvez Ruiz buscar dar la pensión a los 60 años

FREDY MARTÍN

—nacion@eluniversal.com.mx

San Cristóbal de las Casas, Chis.— La virtual candidata a la presidencia de la República por el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, afirmó que de ganar las elecciones de 2024, no va a desaparecer los programas sociales, porque son un derecho constitucional y pidió disminuir a los 60 años el beneficio de la pensión para adultos mayores.

La senadora llegó a esta ciudad, procedente de Tuxtla, donde fue recibida en la plaza de El Carmen por autoridades comunitarias de Los Altos, exfuncionarios y militantes del PRI, PAN y PRD, donde criticó la estrategia de seguridad del gobierno federal y lamentó el asesinato de los cinco jóvenes de Lagos de Moreno, Jalisco.

En Tuxtla, Gálvez Ruiz expuso que Chiapas requiere “que se respete la cultura de los pueblos indígenas”, porque no quieren que “vengan a explotar a la gente. Yo no estoy de acuerdo con eso”.

Subrayó que no está de acuerdo con la implantación de maquiladoras en comunidades indígenas para contrarrestar la pobreza: “Yo no estoy de acuerdo con eso”.

Cuando se le preguntó sobre la declaración que había hecho de que los chiapanecos no están acostumbrados a trabajar entre 8 y 12 horas seguidas dijo: “Esa no es mi visión de desarrollo con identidad, conozco la cultura de las muje-

res indígenas, la cultura del telar de cintura”.

Refirió que cuando dijo que los chiapanecos no estaban acostumbrados a trabajar entre 8 a 12 horas seguidas, se refirió a “una experiencia” en un viaje de avión donde iban empresarios, Vicente Fox y el exgobernador de Chiapas, Pablo Salazar Mendiguchía, que aseguraban que para disminuir la pobreza en este estado debían poner maquiladoras.

“Yo les dije que eso era un error. Que la cultura de estar 8, 12, 14 horas encerradas no va funcionar. No visualizo la industria de la maquila como opción de desarrollo sostenible en Chiapas”, agregó. ●



ESPECIAL

Xóchitl Gálvez reitera que no va a desaparecer los programas sociales si gana en 2024.



PROCESO EN MÉXICO

Voto de mujeres en el exterior

Con el objetivo de impulsar el liderazgo y la participación política y electoral de las mexicanas en el exterior, la colectiva Presidentas MX abrió un capítulo en Washington, DC.

Buscan impulsar la lucha contra la desigualdad que viven en Estados Unidos, como la falta de información y transparencia respecto del voto desde el extranjero. Históricamente, en ese país las mujeres han votado menos que los hombres para los procesos electorales en México, como fue la revocación de mandato, afirmó en entrevista con **Excélsior**, Aura Guerrero, titular del capítulo Washington, DC.

También se trabaja en el acceso a la información sobre los derechos que tienen en otros temas como los beneficios del programa Acción Diferida para los Llegados en la Infancia (DACA).

El movimiento destacó la agenda que tiene la morenista y candidata a coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación Claudia Sheinbaum.

“Es tiempo de mujeres y las casi 18 millones de mexicanas que viven en EU también lo saben”, afirmó la vicepresidenta de Presidentas MX, María Elena Esparza Guevara.

Susana Cueto, presidenta de la organización, dijo a este diario que pretenden ayudar a todas las mujeres a ocupar espacios de poder y lugares de decisión. Asimismo, adelantó que tendrá otros capítulos en diferentes ciudades de EU. *— Ilán Cedeño*



Foto: Especial

Colectiva Presidentas MX busca impulsar la lucha contra la desigualdad que viven las mexicanas en Estados Unidos.

